

Sportbericht 2017 / Salzburger Segelverband:

Eindrucksvoll bewiesen Salzburgs Segler mit Top-Platzierungen bei nationalen & internationalen Regattaveranstaltungen 2017 ihr seglerisches Leistungsvermögen und übererfüllten die in sie gesetzten Erwartungen.

Internationale Highlights u.a. waren:

Platz 1 bei der RS Fever WM / U13 durch Johanna Böckl & Benni Kogard

Platz 4 bei der Tornado EM 2017 durch Wolfgang und Paul Klampfer

Platz 9 bei den Yngling Worlds 2017 durch Rudi Mayr & Phillippe Boustani

Platz 10 beim Red Bull Youth America`s Cup 2017 auf den Bermudas durch Lukas Höllwerth, Stefan Scharnagel und Helmut Schulz in der Mannschaft „Candidate Sailing Team Austria“

Ein Schwerpunkt des Salzburger Segelverbandes lag auch 2017 wiederum auf der Nachwuchsförderung. Die Nachwuchsarbeit in den Jugendleistungsgruppen umfasste im Rahmen des Leistungszentrums Segeln im Salzburger Segelverband 2017 in drei Trainingsgruppen; Optimist Leistungsgruppe und Landeskader & Sichtungskader in der Zoom8, 29er und im Laser R.

Die Jugendleistungsgruppen wurden 2017 mit rund 250 Trainings-, bzw. Regattabetreuungstagen im Inland und Ausland unterstützt bzw. weiterentwickelt.

Die Weichen für Adaptierung der Ausbildung vor Allem im Jugendbereich, notwendig durch die sich abzeichnenden Änderungen im olympischen Segelsport, sind bereits 2016 gestellt worden. Schwerpunkt im Neuen Konzept ist einerseits die Polysportivität im Segelsport, Bootsklassenübergreifend, „...jeder muss alles können, mit Jolle , Katamaran, Skiff, Surfer & Kiteboard“ 2017 wurde mit der Umsetzung an den drei Trainingsstützpunkten, einmal pro Woche ganzjährig, ein bootsklassenübergreifendes regelmäßiges Training, begonnen. (Mattsee: Optimist, RS Fever - Seeham: Zoom8, 29er, Surfen - St.Gilgen: 49er FX, 49er, Surfen) Als nach wie vor große Herausforderung und Aufgabe für die nächsten Jahre stellt sich, die Verbreiterung der Salzburger Nachwuchsbasis und den Möglichkeiten bzw. Ressourcen des Salzburger Segelverbandes entsprechend, die Entwicklung der Salzburger Nachwuchssegler in Richtung des ständig steigenden internationalen Jugendleistungsniveaus dar.

Die Serie „Österreichische Segelbundesliga“, 4 Regatten, 18 Clubteams, gesegelt auf identischen Sunbeam 22.1 „Big Boats“ in der österreichische Vereinsmannschaften auf höchstem Niveau gegeneinander antreten hat den Regattasport in Österreich aufs positivste beeinflusst. Das Bundesligateam des UYC Wolfgangsee konnte sich eindrucksvoll mit einem dritten Gesamtrang über die nationale Serie positionieren.

Im Rahmen der EUROSAF Sailing Championsleague (Jeaneau 70) qualifizierte sich das Team des Segelclub Mattsee durch den Gewinn der Championsleague Qualifikation in St. Moritz zum Finale in Porto Cervo und konnte dort als bestes österreichisches Team die Serie mit einem 20. Gesamtrang abschließen.

Die nationale Spitzenstellung des Salzburger Segelsportes konnte auch 2017 eindrucksvoll unter Beweis gestellt werden.

Bei nationalen Titelkämpfen ersegelten Salzburger Segler

- 8 Österreichische Staatsmeistertitel, 3 Vizestaatsmeistertitel und 6 Drittplatzierungen
- 4 Österreichische Meistertitel, 4 Vizemeistertitel und 6 Drittplatzierung
- 1 Österreichischer Jugendmeistertitel und eine Drittplatzierung
- 21 Salzburger Landesmeistertitel

Der Stellenwert des Segelsports im Bundesland Salzburg wird auch durch 25 ausgeschriebene Landesmeisterschaften und 21 verliehenen Landesmeistertitel eindrucksvoll dokumentiert.

Peter Graf
Landestrainer SSV
12.01.2018